

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### La Fondation ISREC et deux fondations privées lausannoises financent une étude clinique pionnière du CHUV contre la leucémie

**Dans une démarche collaborative novatrice, la Fondation ISREC pilote le financement par donation de CHF 2,8 millions d'un projet d'étude clinique en immunothérapie au CHUV, destiné à traiter les enfants et les adultes atteints de leucémie aiguë. Cette collaboration permet à deux fondations privées d'unir leurs forces pour soutenir la recherche translationnelle sur le cancer et de s'assurer d'un suivi scientifique adéquat**

**Lausanne, le 4 juillet 2023.** La Fondation ISREC annonce le versement, le 1<sup>er</sup> juillet 2023, de la première des cinq tranches annuelles d'une donation d'un total de CHF 2,8 millions de francs, destinée à financer intégralement le projet de recherche FIAMMA<sup>1</sup>, mené au CHUV. Ce projet pionnier vise à développer une nouvelle immunothérapie cellulaire pour les enfants et les adultes touchés par une leucémie myéloïde aiguë (LMA) en rechute après un traitement standard.

Cette donation est le fruit d'une collaboration inédite entre trois fondations, qui unissent leurs forces et leurs compétences pour servir la recherche contre le cancer. La Fondation Jacqueline de Cérenville et la Fondation Jan Barton Mladota, toutes deux basées à Lausanne, ont décidé de contribuer chacune à hauteur de CHF 1,25 million au projet de recherche, et de s'adresser à la Fondation ISREC pour piloter le projet, s'assurer de son bien-fondé scientifique et de sa bonne gouvernance. La Fondation ISREC complète ce financement groupé par un apport direct de CHF 300'000.-.

Cette nouvelle contribution importante pour la recherche translationnelle contre le cancer (qui réunit recherche fondamentale et application clinique) correspond totalement à la vocation de la Fondation ISREC : accompagner les donations privées, sélectionner les projets les plus pertinents, assurer le suivi de l'exécution des projets ainsi que de leur gouvernance. Dotée d'un Conseil scientifique qui regroupe des personnalités de premier plan dans le domaine de la recherche et de la médecine, à l'instar de son président, le Prof. Michael Hall, et de sa directrice scientifique, la Prof. Susan Gasser, la Fondation ISREC garantit aux fondations donatrices et à tout donateur la stricte application des fonds alloués, et la qualité des projets dans lesquels ils sont engagés.

Dans le cas d'espèce, le projet de recherche FIAMMA est mené en étroite collaboration par le PD Dr Francesco Ceppi, médecin associé au sein de l'Unité d'hémo-oncologie pédiatrique du CHUV et par la Pr Caroline Arber, médecin associée au Département d'oncologie UNIL CHUV (Services d'immuno-oncologie et d'hématologie). L'étude clinique bénéficie d'une plateforme reconnue mondialement dans la recherche contre le cancer et qui a déjà conduit plusieurs études cliniques prometteuses, visant à proposer de nouveaux traitements d'immunothérapie pour soigner plusieurs types de cancers.

Le projet FIAMMA s'inscrit dans la vision de recherche translationnelle prônée par la Fondation ISREC, dont l'investissement majeur de CHF 80 millions dans le bâtiment AGORA, inauguré en 2018, a réuni sous un même toit les équipes du Centre Hospitalier Universitaire Vaudois (CHUV), de l'Université de Lausanne (UNIL), du Ludwig Institute for Cancer Research (LICR), des Hôpitaux Universitaires de Genève (HUG) et de l'Université de Genève (UNIGE), à l'enseigne du Swiss Cancer Center Léman (SCCL).

**Pierre-Marie Glauser, président du Conseil de la Fondation ISREC, a déclaré :** « *Nous sommes très heureux de poursuivre notre mission de soutien fondamental à la recherche translationnelle contre le cancer, et de le faire en étroite collaboration avec de généreuses fondations qui unissent leurs forces pour faire avancer notre noble cause. Il est essentiel de ne pas relâcher les efforts et de maintenir le niveau exceptionnel de la recherche contre le cancer en regroupant toutes les compétences disponibles. Les progrès des nouvelles thérapies sont indispensables face aux défis de l'évolution démographique.* »

<sup>1</sup>Pour les détails de l'étude FIAMMA, lien vers le descriptif du projet : [FIAMMA\\_F.pdf \(isrec.ch\)](#)

### **A propos de la Fondation ISREC**

Créée à Lausanne en 1964 sous l'impulsion du Prof Henri Isliker en tant qu'Institut suisse de recherche expérimentale sur le cancer, la Fondation ISREC est une fondation de droit privé reconnue d'utilité publique et sous surveillance de la Confédération. Elle est exonérée des impôts sur les successions et les donations. Son but est de sélectionner et de soutenir des projets de recherche sur le cancer, notamment ceux favorisant le transfert de connaissance et la collaboration entre recherche fondamentale et recherche clinique, ainsi que des projets favorisant la relève scientifique et académique dans ces domaines. Ses activités se concentrent autour de trois axes principaux : le financement de projets de recherche en oncologie translationnelle ; la création et l'animation d'une infrastructure favorisant la recherche (le centre AGORA à Lausanne) ; la formation de la relève scientifique et clinique en Suisse. Présidée par M<sup>e</sup> Pierre-Marie Glauser, la Fondation ISREC est dotée d'un Conseil de Fondation et d'un Conseil scientifique, formé de personnalités reconnues dans le monde de la recherche médicale et scientifique.

### **A propos de la Fondation Jan Baron Mladota**

Constituée par feu Jan Baron Mladota et son épouse Mariette Mladota en 2000, elle a son siège à Lausanne et est présidée par M<sup>e</sup> Jean-Philippe Rochat. Son but est de promouvoir et soutenir toute activité humanitaire, culturelle et scientifique qu'elle jugera utile, entre autre dans le domaine de la santé, notamment de la lutte contre le cancer, dans le domaine de l'enseignement, notamment par l'octroi de bourses d'études, dans le domaine de l'aide à l'enfance.

### **A propos de la Fondation Jacqueline de Cérenville**

Créée à Lausanne par feu Mme Jacqueline de Cérenville en 2011, présidée par Pierre Henchoz, la fondation a pour but de se vouer de manière désintéressée à la bienfaisance, l'éducation, la formation, la santé, l'instruction et toute autre entreprise de pure utilité publique, notamment par l'attribution régulière de subsides à diverses organisations et institutions à but humanitaire (à l'exclusion de tout organisme ayant une activité politique) en Suisse.

### **Contacts médias :**

Thierry Meyer, Associé Senior, Dynamics Group: [tme@dynamicsgroup.ch](mailto:tme@dynamicsgroup.ch) +41 79 785 35 81